

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	
Ultramar.	2 "
Número suelto.	0'05

Correo diario

A juzgar por los anuncios que hemos visto publicados y por las noticias de otro género que han llegado á nosotros, es probable que dentro de poco tiempo tengamos comunicación diaria con la Península.

Por una parte las Empresas de vapores anuncian una combinación de viajes desde este puerto al de Barcelona con salidas fijas los martes, jueves y sábados; por otra se dice que el vapor *Cataluña* será destinado á verificar expediciones periódicas entre los mismos puertos aludidos, las cuales es de presumir se efectúen en días distintos.

Así, los nuevos itinerarios que se indican, combinados con los que actualmente existen ya, nos darán el resultado que hemos manifestado al principio.

Es evidente que las empresas de vapores mencionadas harán un gran beneficio á nuestro país, tanto por el aumento de las expediciones, como por la rebaja de precios ofrecida; ventaja económica reproductiva por cuanto hará que crezca y se multiplique el número de los viajeros, de modo que la cantidad de estos sobrepasará en rendimiento á la depreciación sufrida por los precios de pasaje.

Mas si en este particular producen un bien positivo, otro no menos cuantioso pudieran producir las repetidas empresas si solicitasen del gobierno ó le ofreciesen sencillamente transportar toda clase de correspondencia en todas y cada una de las expediciones no oficiales.

Al decir toda clase de correspondencia nos referimos á los telegramas y á las cartas y pliegos certificados, además de los ordinarios.

Actualmente ocurre sobre este particular una anomalía que carece de explicación.

Un telegrama expedido para el extranjero el jueves á las 3 de la tarde ó una carta certificada el mismo día no salen para Barcelona con la valija que se lleva el vapor que en el mismo día sale para dicha capital, sino que se los lleva el correo de Valencia, retardándose el telegrama algunas horas y veinte y cuatro los certificados.

Cosa igual sucede con los despachos que se dirigen á estas islas: pudiendo hallarse aquí el martes á las primeras horas de la mañana, conducidos por el vapor que viene de Barcelona, no se reciben hasta el miércoles bastante tarde, de modo que los tales despachos telegráficos y los certificados retardan otras veinte y cuatro horas.

Es lástima, por lo mismo, que pudiendo esta provincia tener en punto á correspondencia un buen servicio haya de quedarse sin él.

En su consecuencia, ofreciéndose las empresas mencionadas á desempeñarlo, es seguro que este buen servicio se conseguiría y el público tendría un motivo de agradecimiento para aquellas.

Aconsejámosles, por lo tanto, que mediten sobre las razones que llevamos expuestas y complazcan al público cuyas aspiraciones representan.

Paris-Madrid

Mientras el buen pueblo de París compra la *Cocarde*, acude á la Cámara, apuesta por Boulanger como por un caballo, y se excita y exaspera con todas estas cosas, se reúnen en el suntuoso *atelier* de Sarasate los primeros artistas de París y de España, y de tres á seis se pasan las horas sin sentir. ¡Qué agradables horas y cómo compensan de las negociaciones de la política!

Ahora están aquí casi todos los pensionados de España y de América y los artistas españoles que han terminado gloriosamente su invierno. Carolina Cepeda, que viene de Madrid cargada de laureles; Fernández Arbós, Rubio, Lizaralde, Albertini... Todos estos violinistas y violoncellistas se juntan allí con Delsart, con Diemer, con Bernard, con Lolo, con Berta Marx.

Berta Marx dió anteanoche un concierto en la Sala Erard con el valiosísimo concurso de Sarasate. La sala llena, el público aplaudiendo como nunca se ve en París; una de las noches, en fin, que no se olvidan.

El *atelier* del Boulevard Malesherbes me recuerda la patria, me encuentro allí en familia y olvido por completo la Cámara, la redacción, el francés, las frivolidades que en París me rodean. Berta Marx me llama papá; Otto Goldsmich me habla de teatro y de comedias españolas y me obliga á hablar alemán como maestro cariñoso; Cepeda me recuerda nuestros comienzos en la Zarzuela; Albertini mis primeros años de París, cuando me le presentaron niño, y se llamaba entonces en el mundo musical el

niño Diaz... Rubio, con su carácter franco y Angelical; y Arbós, con su chispeante gracia madrileña, me trasportan á la madre España, y á veces se interrumpe la música clásica y se improvisa un concierto de seguidillas y playeras que nos saca á todos de juicio. Y en medio de esta familia artística, Sarasate, á quien quieren y respetan tanto franceses y alemanes y rusos y españoles. Otro sería vanidoso y se daría aires de protección; pero nuestro compatriota es feliz de verse entre los suyos y su casa es un verdadero hogar artístico.

A cada nuevo viaje aumenta el número de las anécdotas, que yo voy coleccionando para cuando haga mi libro sobre este músico. Las disposiciones de nuestro artista son ya famosas en Europa. Las de este invierno son de primer orden. Allí van un par de ellas.

Va una noche á tocar al palacio Real, en Inglaterra. Toda la familia real le agasaja, y convida á lo más florido de la corte. El Duque de Edimburgo, que toca el violín, le consulta sobre una pieza de concierto, y le ruega que la ejecute.—No teniendo la partitura...—Yo la tengo, dice el Duque; espero usted, voy por ella. Y va por ella. Mientras vuelve, la Reina Victoria da permiso al artista para que descansen unos minutos, y Sarasate pasa al salón inmediato, en cuyo centro hay un gran velador y sobre este velador un álbum lleno de preciosidades artísticas. Sarasate coge el álbum, se le cae de las manos, se desliza en el suelo de madera encerado, y va á parar debajo del velador. Pablo, asustado, se agacha para cogerlo; pero como el álbum ha ido á parar en medio del suelo, nuestro artista se mete debajo del velador y queda completamente oculto por el tapete. A esto, vuelve el Duque de Edimburgo, con su cuaderno de música en la mano, no ve á nadie y va directamente al salón grande. Allí le dicen que el artista no ha vuelto; salen á buscarle el Duque, el Príncipe de Gales y otros dos personajes, á tiempo que Sarasate asoma tímidamente la cabeza por entre los pliegues del tapete... ¡caléulese el efecto! El Príncipe de Gales ha tenido conversación para ocho días.

Pues en Amsterdam, le ha ocurrido algo más fantástico todavía.

Iba con un amigo recorriendo la ciudad, y llegaron á una plaza donde se estaba haciendo la adjudicación del pescado. Un gran corro de gente, y en medio un señor haciendo la subasta. Sarasate y su amigo se acercan, quedan en última fila, y como aquello no les interesa, siguen hablando.—¿Vé usted?—dice el artista español á su amigo:—Aquella torre la levantaron hace dos siglos los españoles....

Y al decir esto alza el bastón para señalar.

Se hace un gran silencio entre los compradores, y el hombre de en medio se dirige á Sarasate y le dice en holandés:—Para V. Como el artista no le hace caso, varias personas del corro le repiten la frase.—¿Pero qué? ¿Qué es para mí? Parece ser que la costumbre allí es levantar un bastón en alto cuando se adquiere la mercancía al precio exigido. ¡Sarasate había comprado seis cestos de pescado!

Y no hubo más solución que enviar la adquisición al hotel donde nuestro artista vivía, y revenderlo á cualquier precio.

A estas indiscreciones más, que acaso le desagraden, he de añadir otras, ya que la carta de hoy va resultando anecdótica y con ecos de la patria en el extranjero.

Sabido es que Sarasate pidió al Rey Don Alfonso la pensión para Rubio. Este notable artista ha estado gravemente enfermo en Berlín. Cuando Sarasate llegó, Rubio estaba en el Hospital-Augusta, así llamado por ser fundación de la Emperatriz del mismo nombre. Llegar á Berlín y ocuparse, como él sabe hacerlo, del querido amigo y discípulo, fué una misma cosa. Como de costumbre, el Emperador Guillermo llamó á Palacio á nuestro artista, y quince días antes de su muerte, el anciano soberano alemán estrechaba la mano del ilustre español. La Emperatriz le preguntó si tenía muchos compatriotas en Berlín, y Pablo contó enseguida lo que ocurría á su amigo. La Soberana puso empeño en proteger á nuestro violoncellista.—No le hace falta nada, señora;—dijo Sarasate.—¿Cómo se llama?—Dijo Pablo el nombre, y al día siguiente la Emperatriz se presentó en el Hospital, y acudiendo á la cama del enfermo, preguntóle en francés, con el mayor interés, por el estado de su salud y ofreciéndole como una amiga cariñosa pudiera hacerlo en tales circunstancias.

Al mismo tiempo el conde de Morphy, cuyo interés por los artistas españoles es bien conocido, escribía á nuestro Embajador en Berlín para que hiciera lo que pudiese por nuestro artista.

Arbós es en este círculo de artistas españoles la alegría de la casa, y tiene además el sentimiento de la patria, que es á mis ojos la primera condición del hombre. Ahora se encuentra obligado á ser profesor en el Conservatorio de Hamburgo, y está resuelto á seguir un pleito, y aunque fuera una causa, porque prefiere ser profesor en Madrid. ¿No es esto muy hermoso?

Dentro de ocho días se dispersará esta reunión, que dos ó tres veces al año nos hace acudir á todos alrededor de aquel gran piano, en aquel gran salón amarillo donde se oye la mejor música del mundo, interpretada por tan notables artistas. En Londres circulan ya los programas de los cuatro conciertos de nuestro compatriota, y allí Sarasate es aun más popular que en España.

Ya que hablé de los músicos, no quiero dejar de hablar de los pintores. Dícese que este año los nuestros figurarán con gran brillantez en el *Salón*. Madrazo lleva muy adelantado el retrato de S. M. la Reina. Rafael Ochoa, que va haciéndose muy buen lugar entre los pintores, expondrá también este año algunos retratos. En los retratos al pastel hace verdaderos primores. Luna trabaja en su *atelier* del boulevard Pereire en un gran cuadro que destina á España. Emilio Sala, que acaba de hacer un gran techo para los Estados Unidos, trabaja sin descanso con su habitual maestría.

Dentro de poco comenzarán á llegar los españoles que en esta época del año llenan el pórtico del Gran Hotel y las galerías del Continental.

EUSEBIO BLASCO.

Academia de Bellas Artes

Siguiendo la costumbre de años anteriores la Academia Provincial de Bellas Artes celebró ayer sesión pública para distribuir los premios concedidos á los alumnos de la escuela especial de Bellas Artes, en el curso de 1886 á 1887.

Por hallarse indispuerto el Sr. Gobernador de la Provincia, presidió la sesión el Excelentísimo Sr. D. Gerónimo Roselló, con asistencia del Sr. Presidente de la Exema. Diputación Provincial, de algunos vocales de la Academia y de los profesores de la escuela de Bellas Artes.

Los sillones que ocuparon tiempo atrás los vocales D. Emilio Pou y D. Salvador Coll, veíanse enlutados, como cariñoso recuerdo á la memoria de ambos patricios. En cambio echamos de menos la negra gasa en los desocupados sitials destinados al Ilmo. Cabildo y al Excelentísimo Ayuntamiento: corporaciones que al parecer, murieron ya para el arte.

El Secretario general D. Juan O'Neill leyó la acostumbrada Memoria, relatando minuciosamente los trabajos efectuados por la Academia en el año último, durante el cual asistieron á las clases 584 alumnos.

Varios puntos de la Memoria del Sr. O'Neill nos llamaron particularmente la atención y en primer término la situación económica de la Academia. Esta ha experimentado un desarrollo notabilísimo. A medida que ha ido en aumento el número de alumnos (número que hoy asciende á más de 700) han debido aumentarse también las salas de la escuela, los profesores y empleados, las colecciones de dibujos etc. etc. Natural parece que se aumentasen en proporción los ingresos, pero, según creemos haber oído, no sólo no ha sucedido así, sino que tampoco se han saldado los atrasos. Si efectivamente el Ayuntamiento debe satisfacer todavía unas 40.000 pesetas; si las cantidades consignadas por aquel y por la Diputación provincial son en realidad escasas para el sostenimiento y desarrollo de la Academia, hasta el punto de no haber sido posible aprovechar la autorización que se tiene para crear una clase de música; si, en una palabra, son fundadas las quejas, (y si no quejas, observaciones), formuladas en la Memoria del Sr. O'Neill, parecemos que así nuestra Diputación Provincial como nuestro Ayuntamiento deberían fijar su atención en el estado actual de la Academia de Bellas Artes y procurar en lo posible su holgada vida y libre desenvolvimiento.

Es este, á nuestro entender, el único modo de lograr que la Academia, organizada algún día de una manera análoga á las modernas escuelas de Artes y Oficios, rinda beneficios directos á nuestra industria, que tan necesitada se halla de nuevos derroteros y más anchos horizontes.

Terminada la lectura de la Memoria del señor O'Neill fueron distribuidos los premios en la forma siguiente:

Medalla de plata.

D. Guillermo Carbonell Vives.

Medallas de cobre.

- D. Juan Jaime Mayol.
- Rafael Bonnin Terreta.
- Ricardo de la Barrera.
- Francisco Manassero Seguí.
- Miguel Castañer Solves.
- Gabriel Mas Monserrat.

Repartieronse además 6 accesits y 18 menciones honoríficas.

El profesor D. Ricardo Auckermann, leyó á continuación un atildado trabajo descriptivo de nuestra ciudad en tiempo de los Arabes (*Medina Mayurkah*) terminando el acto con breves palabras del presidente Sr. Roselló.

NOTICIAS

Del Extranjero

La prensa norte-americana, como si obedeciese á una consigna, sigue en su campaña contra los intereses españoles en las Antillas.

Al efecto publica nuevos telegramas de Cayo-Hueso dando noticias de sensación acerca del estado de la isla de Cuba.

El periódico el *Heraldo*, de Nueva York, se expresa de un modo que no podrá menos de despertar la indignación de todos los españoles.

Comienza pintando á su manera la situación de Cuba.

Dice, con referencia á una persona que, según dice, llegó á Jacksonville desde la Habana, que Cuba no ofrece seguridad alguna personal, hasta el punto de que nadie se atreve á salir del casco de las poblaciones.

Pretende que la isla está dividida en dos partidos, el peninsular y el insular.

Llega hasta el punto de suponer que ambos quieren la separación de la isla de la madre patria.

Suelta la especie ridícula de que ellos muestran la intención de poner á Cuba bajo el protectorado de Alemania.

Su objetivo—añade—parece ser obligar á los Estados Unidos á afirmar la famosa doctrina de Monroe de «América para los americanos» y á encargarse de la administración de la isla (*sic*).

Termina indicando que los naturales de Cuba creen á los norte-americanos contrarios á la idea de anexión; pero que esperan que los Estados Unidos acabarán por tomar una resolución para impedir que intervenga una potencia europea.

En la colonia española llaman vivamente la atención los manejos que revela la actitud de la prensa norte americana, acerca de los cuales deben estar muy sobre aviso el Gobierno y las autoridades españolas.

La lista de los suicidios por amor acaba de aumentarse con uno que parecería inverosímil narrado en una novela. Una de las mujeres más á la moda en el mundo galante de Roma acaba de suicidarse porque su amante, que estaba á punto de casarse con ella, se arrepintió de un enlace tan aventurado antes de las amonestaciones.

Lo más extraño de este drama amoroso es que la víctima, la hermosa Clio Luzzaretti, estuvo hace poco tiempo enamorada locamente de Tozzi, un asesino de la peor especie que fué ejecutado hace un año.

Durante los debates judiciales Clio escribía casi todos los días cartas apasionadísimas al asesino, le enviaba dinero y consiguió por fin obtener una entrevista con él. El nuevo amor que la ha conducido al suicidio no debía haber extinguido por completo el recuerdo de su pasión por el criminal, porque entre los papeles encontrados en casa de la muerta figuraban muchas cartas del Tozzi, cuyo retrato guardaba en un medallón que llevaba siempre consigo.

Los numerosos telegramas que se reciben en París de los diferentes puntos por donde pasa M. Carnot, acusan un gran entusiasmo en las poblaciones visitadas por el Presidente de la República.

Una imagen escandalosa que demuestra hasta dónde llega en momentos determinados la locura de algunos franceses, se vende ahora en todas las calles de París.

Se titula ¡El resucitará! y representa al general Boulanger crucificado, rodeándole los miembros del gabinete Tirard; al pié de la cruz, Francia, y en un extremo, en figura de Judas, el príncipe de Bismarck.

La asociación obrera de Génova celebró el día 21 del corriente una importante reunión, á la cual asistieron los principales miembros de la democracia genovesa. Votóse una orden del día

con tendencia á disipar las malas inteligencias existentes entre Francia é Italia, las cuales entorpecen la actividad intelectual y la económica. La orden del día hace á continuación un llamamiento á la democracia italiana, invitándola á verificar una manifestación colectiva con el fin de dar lugar á explicaciones entre la democracia francesa y la italiana para llegar á un acuerdo y concluir un tratado. Al efecto se eligió un comité permanente dotado de poderes ilimitados.

Pocos días há que un periódico inglés convocó, para el siguiente, en tal sitio, y á tal hora á sus lectores, á ver una curiosa Exposición de asnos.

Fueron no pocos de aquellos, y sólo al cabo de un rato de estar allí cayeron en la cuenta de que la Exposición la formaban ellos.

A partir de 1.º de mayo dejará de funcionar el servicio semanal entre Nápoles y Massanah. La correspondencia será concentrada en Brindisi y de allí enviada á Massanah por Adén.

La *Tagblatt* dice que la confianza de que disfruta el doctor Mackenzie ha provocado la rivalidad de los médicos alemanes, y añade que esto ha contribuido en gran parte á la impopularidad de la emperatriz Victoria.

Trátase de tomar medidas contra la *Gaceta de Colonia*, á causa de las noticias falsas, que sobre la salud del emperador Federico publica este periódico.

Un abordaje

El 21 de este mes entró en el puerto de Dover (Inglaterra) el vapor trasatlántico español *Bremeña*, de la compañía La Antillana, con averías de consideración en su casco que lo fueron ocasionadas en un choque que tuvo cerca de los arrecifes de Godwin Lands con la barca noruega *Norma*, á la cual echó á pique.

Ocurrió de noche el percance, ó iba, según parece, el *Bremeña*, á toda máquina, cuando advirtió la presencia del buque noruego, sin que le quedase tiempo para maniobrar. Fué sobre la barca *Norma* con toda su velocidad, y le hundió la proa en la mura hasta el palo de trinquete.

En el breve momento en que los dos barcos permanecieron unidos, embutido, por decirlo así, el uno dentro del otro, los tripulantes de la *Norma* los aprovecharon para preparar á bordo del vapor español, debiendo á esta circunstancia su salvación, pues al desprenderse su barco zozobró sobre el costado, poniendo la quilla al aire.

Llegado á Dover el *Bremeña* entró en dique, y se vió que tenía completamente anegado uno de sus compartimientos estancos y averiada toda la carga que en él estaba colocada.

El casco del *Norma* fué visto al día siguiente á diez millas al N. O. de Dover por un balandro de prácticos, y remolcado á dicho puerto por dos remolcadores, fué embarrancado en la playa.

De la Península

A consecuencia de las variaciones atmosféricas y de los últimos frios, los naranjos de Carcagente, Puebla-Larga, Villanueva de Castellón y algunos otros pueblos de la Ribera Alta del Júcar, han perdido la posibilidad de volver á la frondosidad y vida que antes de comenzar este invierno tenían; hasta tal punto llegan los daños sufridos, que se cortan muchos, perdida ya por los hortelanos la esperanza de que vuelvan á ser lo que antes, y aún algunos de los propietarios tratan de sustituir este cultivo, tan productivo en otro tiempo, por otro que proporcione los rendimientos que las cargas que sobre la agricultura pesan exigen.

Los tribunales de Cádiz van á tener que dilucidar una cuestión diferencial entre el «cante jondo», el «cante andaluz» y el «cante flamenco». El dueño del café-teatro del Correo se quejó al gobernador de que la empresa que había contratado ese local, ha dado varias funciones de «flamenco», siendo así que este espectáculo quedaba excluido por el contrato. La empresa dice que no es cante «flamenco» lo que ha habido, sino cante andaluz. El gobernador se ha manifestado incompetente para resolver tan árdua cuestión, indicando á los interesados que mas bien corresponde el exámen de este caso á los tribunales.

El juez municipal del pueblo de Berloch y su familia han maltratado al cobrador de contribuciones, arrancándole una patilla, al presentarse para reclamar la cuota industrial de aquel. Los tribunales entienden en el asunto.

La prensa de Navarra se hace eco del hondo dualismo surgido entre la Diputación foral y la corporación municipal de Pamplona con motivo del pago de la cuota contributiva correspondiente al primer trimestre del año actual en la proporción ó cuantía que aquella deseaba.

La corporación municipal está resuelta á presentar la dimisión colectiva por aquel motivo.

En Barcelona se celebrarán durante la Exposición universal dos Congresos, uno médico y otro farmacéutico, en los cuales se discutirán importantísimos temas, habiéndose formado y publicado ya el reglamento á que habrán de ajustarse los socios que deseen tomar parte en sus tareas.

Podrán ser socios todos aquellos que paguen como cuota de inscripción la suma de diez pesetas.

El señor Albareda ha suprimido del presupuesto de Gobernación la partida de cerca de 200 mil pesetas que se dedicaban á calamidades públicas.

El archiduque Carlos Luis, que ha ido á Madrid con objeto de visitar á su augusta sobrina la Reina Regente, es el segundo hermano del emperador de Austria; el primero fué el desgraciado Maximiliano que fusilaron en Méjico.

El actual huésped de la Reina regente cuida mucho de pasar por lo que se llama en España un caballero chapado á la antigua; hace muchas obras de caridad, y es presidente activo de todas las sociedades de beneficencia.

Ardientemente católico, asiste á todas las solemnidades del culto: ha sido gobernador del Tirol y de la Galizia, y vive actualmente, completamente alejado de los negocios públicos. Su esposa en terceras nupcias, la archiduquesa Maria Teresa, de la rama legitimista de Portugal, rivaliza con la emperatriz en sus aficiones de amazona; ella ha hecho el «tour de force» de emprender la carrera de Reichenau á Gurs, recorriendo sin detenerse á descansar de 200 á 300 kilómetros entre ida y vuelta.

Estos días recorren las calles de Alicante unos turcos que exhiben osos y otros animales. Iba en su compañía una bellísima joven húngara, que, al parecer, tenía relaciones con uno de los turcos del que tenía un hijo. Al propio tiempo se halla instalada en las inmediaciones de Alicante una tribu de húngaros, de la que forma parte un tío de la joven gitana. Esta abandonó á los turcos, marchándose con los húngaros; pero aquellos se presentaron á la autoridad pretendiendo hacer valer sus derechos sobre la joven, cuya propiedad habían comprado, pagando por ella 25 duros y un caballo.

La autoridad interrogó á la gitana acerca de sus deseos, y, en vista de ellos, se la entregó á su tío, y los turcos llevaron tan á mal su resolución, que los agentes de aquella tuvieron que hacer grandes esfuerzos para hacerles comprender que las leyes españolas establecen diferencias entre las mujeres y los osos, y después de este curioso incidente, que produjo no pocos gritos, lamentaciones y disputas, la gitana se marchó con los húngaros, y los turcos se quedaron llorando la pérdida de sus 25 duros y su caballo.

El Sr. D. Martin Jubert, de Camprodón, ha inventado un arado giratorio que lleva su nombre, y por el cual ha tenido patente de invención en España y Francia.

Dicho aparato que debe figurar en la Exposición Universal de Barcelona, lleva sobre los demas conocidos las siguientes ventajas.

1.º Las dos cuchillas de que consta forman, acompañadas de dos rejas y dos alas, como dos arados sencillos de una sola vertedera simétrica colocados y enlazados por un cuerpo central que hace las veces de garganta y el total de arados se puede montar á conveniencia.

2.º El movimiento de giro que posee la única vertedera, hace que en cualquiera de las dos posiciones que puede ocupar para el trabajo, forme con las alas de las gargantas una superficie seguida y propia para el efecto que ha de producir.

3.º En cualquiera de las direcciones volteas la tierra perfectamente y el arrastre se verifica con facilidad.

De la Provincia

Soller

Según se dice, la comisión encargada de organizar los festejos con que ha de solemnizarse la fiesta de la Victoria, tiene en proyecto sustituir la arenga ridícula que á sus tropas solía dirigir Angelats, en el Borne, sin otro objeto que el de hacer reír á los forasteros, con una solemne misa de campaña que, si concede Su Excelencia Ilustrísima el señor Obispo la venia que se le ha pedido, se celebrará á las doce de la mañana del lunes en la plaza de la Constitución.

El simulacro también sufrirá algunas modificaciones, á fin de evitar desgracias con los descuidos frecuentes de los combatientes, de dejar las baquetas dentro de los cañones de las escopetas.

Varios han sido los hijos de este pueblo que, procedentes de América, á donde emigraron en su juventud, han llegado hoy; de consiguiente varias son también las familias que por haber abrazado á seres queridos despues de larga ausencia, no tiene límites la satisfacción que experimentan.

Que dure largos años ésta les deseamos, y, en la imposibilidad de visitar á cada uno de nuestros amigos hoy, dámosles estas columnas la más cordial bienvenida.

A última hora, esto es, después de compuesto y casi totalmente compaginado el presente número y de consiguiente después de colocado en el lugar que ocupa el suelto por medio del cual anunciamos la misa de campaña que se celebrará si concede S. E. I. el Sr. Obispo el permiso que se le ha pedido, hemos sabido que deseamos nuestro ilustre Prelado de que se conmemore el hecho con la mayor exactitud histórica, ha concedido la mencionada venia.

Se celebrará, pues, la misa de campaña, que será aplicada en sufragio de las almas de todos los que el día 11 de Mayo de 1561 murieron derramando su sangre por la libertad de su patria (*Sóller*.)

El primer domingo de Mayo que corresponde al 6 de dicho mes, se efectuará la renombrada feria, en el importante pueblo de Sineu.

Inca

Según noticias de la *Revista de Inca*, el jueves pasado fueron conducidos á la cárcel de aquel partido dos hombres á los cuales se les ocupó un billete del Banco de España falsificado.

Para prestar sus servicios al batallón depósito de Inca número 140 se ha destinado el comandante D. Alfonso González Novellea.

D. Anacleto Perez Payo, capitán de infantería, ha sido destinado al batallón reserva de esta Zona.

Felanitz

El lunes próximo pasado según el *Felanitzense*, en una casa de la calle del Arenal, en dicha Ciudad, se efectuó un robo mientras la dueña se hallaba haciendo sus faenas, pues del modo que se llevó á cabo y siendo á la luz del día, es de creer que los autores no serían forasteros ni desconocidos de la casa robada.

Abundante se presenta la cosecha de cereales en la parte de Santany; sin que la de almendras deje nada que desear.

De la Capital

Cantidades pagadas durante la semana última por jornales invertidos en las obras que por administración hace el Ayuntamiento:

	Pesetas
Empedrados y terrisecos.	475'75
Alcantarillas y acequias.	88'07
Caminos vecinales.	73'75
Fuentes y cañerías.	57'38
Total.	694'85

Se ha impuesto la multa de 5 pesetas al dueño del perro que mordió á un Guardia municipal en la calle de Juanot Colom.

En el depósito municipal había el sábado 15 perros detenidos.

Ayer tarde en las inmediaciones de la Cuarentena, un joven que al parecer estaba borracho y que iba en un bote, se echó vestido al agua, de donde costó mucho trabajo sacarle. Como es natural, las personas que presenciaron el hecho tomaron un susto mayúsculo, pues la gracia hubiera podido tener muy tristes consecuencias.

El Teniente de alcalde D. José Forteza, que se encontraba en aquel sitio, ordenó que fuése conducido en carruaje á Palma, por un guardia municipal el joven mencionado, quien debe comparecer hoy ante la Alcaldía.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en este Distrito Militar el oficial primero del Cuerpo Administrativo D. Marceliano Cancio y Abajo.

Durante la noche del sábado se cometió un robo en la casa número 8 de la calle de los Hostales. Los ladrones se llevaron veinte y cinco pesetas en plata y calderilla, forzando para ello las cerraduras de la puerta de la escalera y la de un cajoncito en donde se hallaba dicha cantidad.

El Juzgado entiende en el asunto.

El sábado por la tarde el General Gobernador militar de esta plaza pasó revista en la Rambla al Regimiento infantería de Filipinas.

La tropa se presentó en muy buen estado y maniobró después con soltura desfilando por delante de S. E. á quien acompañaban algunos jefes de distintas armas.

Al parecer el mencionado general quedó satisfecho del estado en que se presentó el nombrado cuerpo.

Nuestro amigo el comandante D. Apolinar Barrado Harrequi, ha sido destinado á este depósito de Palma número 139.

Con motivo de haber decreído notablemente el número de invasiones variolosas en esta ciudad y de haberse extinguido el foco de infección, el Director Administrativo del Hospital provincial Sr. Escalas, ha dictado las medidas más eficaces y oportunas para que sean fumigadas y limpiadas convenientemente las dependencias de aquel establecimiento que hayan servido para sus enfermos de dicha clase. Y, en efecto, ya ha empezado la limpieza y el blanqueo de una de las salas de cirugía que había sido destinada temporalmente á sala de variolosos; no habiéndose contentado el celoso Director señor Escalas con que fuesen descostradas cuidadosamente las paredes, sino que también han sido limpiadas con petróleo y otros desinfectantes los muebles y utensilios que allí existían, lo cual merece pública aprobación.

Ayer á las diez de la mañana salió de este puerto para el de Cartagena el vapor *Lulio*, que debe trasportar á una de nuestras plazas de Africa un regimiento de infantería.

Ayer ocurrió una riña entre dos hombres en el Hostalet d'en Cañellas, que produjo, como es consiguiente, un escándalo mayúsculo.

Hoy han debido comparecer ante esta Alcaldía para recibir el galardón que merecieron.

Una mujer que tuvo la mala suerte de caerse en la calle de la Pólvara se ocasionó una fuerte contusión que le curó el médico señor Gayá.

A las diez de esta mañana se celebrarán en el Oratorio de la Casa de Misericordia solemnes honras fúnebres para sufragio del alma de don Bartolomé Moner, Mayordomo que fué de dicha casa.

El sábado á cosa de las seis y media de la mañana, de un andamio puesto en la casa número 9 de la calle de Yeseros y elevado unos seis metros sobre el piso, tuvo la desgracia de caerse un joven albañil.

Resultó haberse fracturado ambos brazos, siendo reservado el pronóstico de los facultativos relativo al daño interior que pudo haberse causado.

Fué conducido al Hospital y avisado el Juez de Instrucción se practican las oportunas diligencias para averiguar si existe delito.

La guardia municipal detuvo ayer tarde á once muchachos de los que mueven guerra en las inmediaciones del Mirador y de la muralla contigua.

Eso, eso era lo que pedíamos, un poco de represión.

Esperamos que el Sr. Alcalde tendrá en cuenta que esos individuos causan mucha molestia al público.

Un hombre fué acometido de un accidente ayer tarde en la Rambla, á la hora en que más concurrido se hallaba el paseo.

Fué enseguida auxiliado, hallándose muy oportunamente en aquel sitio un guardia municipal á caballo.

El tren ascendente que salió de Palma ayer á las dos de la tarde tuvo un percance al salir del Empalme para Manacor.

Parece que la locomotora chocó con un wagón que estaba sobre la vía y descarriló; mas como era muy poca la velocidad que llevaba, no ocurrió el más mínimo daño á ninguno de los que iban en el tren.

Con este lance quedó interceptada la vía, teniendo que ser transportados los pasajeros en el tren descendente de Manacor, que volvió atrás y los pasajeros que este traía vinieron en el de mercancías que salió de Palma á las cuatro y regresó para aquel objeto.

Unas pocas gotas de agua con que la atmósfera fué servida regalar á los paseantes ayer tarde, fueron causa de que se turbase un poco la animación que había en la Rambla.

Por fortuna el espanto duró poco por haber cesado la lluvia y el paseo recobró su aspecto placentero y animado que antes tenía.

La concurrencia que asistió ayer á la Catedral fué más numerosa que de ordinario con motivo de la visita oficial que practicó S. E. I. el Sr. Obispo.

Después de verificadas algunas ceremonias y formalidades, el prelado subió al púlpito, desde donde dijo al auditorio que le concedía 40 días de indulgencia y en seguida pronunció el sermón tomando por tema el evangelio del día.

No asistió á la susodicha función corporación alguna oficial ni autoridad. Los reclutas del regimiento de Filipinas asistieron ayer á la misa en la iglesia de S. Cayetano formando ya con los demás soldados del mencionado cuerpo.

Ojeada á la prensa

Del Magisterio Balear:

Por renuncia de D. José Jofre y Roca y defunción de D. Melchor Lozano y Neto, ha sido nombrado Maestro en comisión de la Escuela de niños de el Terreno (Palma) D. Pedro Ballesster, que actualmente dirige en propiedad la escuela de Santa Eulalia.

El Republicano en su número del sábado publica la siguiente

Ultima hora.

En prensa el artículo que encabeza este número, hemos visto en los telegramas del correo de ayer confirmada la disolución del partido reformista, del que una parte se queda con Romero Robledo, y otra con el General. Este seguirá por ahora en actitud expectante enarbolando la bandera de la reforma constitucional que había plegado el reformismo hasta que la experiencia le demuestre la incompatibilidad de la democracia con la monarquía en cuyo caso se quedará con la democracia.

Más experiencias aún? Los periódicos ministeriales esperan que el General ingresará en la fusión sustituyendo á Cassola.

La separación de los dos gefes reformistas pone en situación difícil á los partidarios de provincias que se verán en la necesidad de decidirse por uno ú otro. Los de esta no dudamos seguirán á Lopez Dominguez en su totalidad, pues que todos son de procedencia izquierdista, menos en el caso de entrar en la fusión en la que sabemos de muchos que obtarán por retirarse de la política.

El Palmesano:

Ayer hacía el medio día tuvo lugar en el Borne un espectáculo poco frecuente en los barrios céntricos de esta ciudad.

Las pocas personas que á la mencionada hora se encontraban en aquel sitio observaron con gran sorpresa que desde los balcones que dan al paseo llovían sacos de tabaco, cajetillas de cigarrillos á las que siguieron todos los trabajos del oficio.

Al mismo tiempo algunos individuos del cuerpo de carabineros estaban practicando pesquisas en algunas casas de la calle de Pelaires, las que según tenemos entendido resultaron infructuosas.

Los muchachos y algunos que no lo eran hicieron su agosto saqueando los bultos que habían sido arrojados, los cuales por fin fueron retirados por los carabineros.

Del Ancora:

El miércoles á las cinco de la mañana falleció en Madrid, rodeado de los ministros de Dios, de su familia desolada y de sus fieles servidores, nuestro distinguido paisano el Excmo. señor don Pedro Caro, Marqués de la Romana.

Antes de morir, tuvo el consuelo de recibir, con un afectuoso telegrama, la Bendición Apostólica.

MATADERO

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer día 28 de Abril de 1888.

Table with columns: RESES, MACHOS, HEMBRAS, TOTAL, RECAUDADO por derecho (Plas., Cts.). Rows include Vacunas, Lanares, Cabrias, Cerdosas, and TOTALES.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.

Suplicamos á nuestros amigos que dirijan oraciones á Dios por el alma del ilustre hijo de este país, y que pidan al Todopoderoso resignación y consuelo para la atribulada familia.

Se ha graduado en derecho civil y canónico D. Enrique Reig, Secretario de cámara del señor Obispo de esta diócesis obteniendo la nota de sobresaliente.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 24 del actual:

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto de fecha 20 de abril dictando disposiciones para la aplicación de la ley del Jurado y ordenando que este tribunal conozca de todas las causas que sean de su competencia por los delitos que se cometen desde 1.º de enero de 1889.

—Ley de fecha 20 de abril estableciendo el juicio por Jurados.

La del día 25:

Gracia y Justicia.—Ley, fecha 20 de abril, estableciendo el juicio por jurados, que se publica de nuevo, subsanados algunos errores.

Real decreto (rectificado) de igual fecha dictando reglas para la aplicación de dicha ley.

—Otro, fecha 23, trasladando, á sus deseos, á fiscal de Alcalá de Henares á D. José Alfonso de Eguizabal y Cabanillas, presidente de la misma.

Idem id. á esta vacante á D. José González de Tejada, fiscal de la misma.

Idem id. á magistrado de Valladolid á D. Demetrio de la Torre y Villanueva, que lo es de Zaragoza.

Idem á esta vacante á D. Enrique Monfort y Asper, que lo es de Valladolid.

Idem á magistrado de Manresa á D. Eduardo Angulo, teniente fiscal de la de Zaragoza.

Idem á esta plaza á D. José Soto y Alcalde, magistrado de Manresa.

Fomento.—Real orden, fecha 28 de marzo, nombrando tribunal de oposiciones á la cátedra de aritmética y geometría, vacante en la Escuela de Bellas Artes de Cádiz.

Estado.—Sección de Comercio.—Concesión del Regium Eoquoatur á cónsules extranjeros.

Dirección de Beneficencia y Sanidad.—Convocatoria para el 21 del próximo mayo de los exámenes para proveer por oposición varios destinos facultativos de Sanidad marítima.

Dirección de Administración local.—Modelos (rectificados) á que deben sujetarse las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos en la redacción de sus respectivos presupuestos.

Universidad Central.—Secretaría.—Anuncio para el pago de derechos de examen desde el 16 de mayo próximo.

Sociedades y Corporaciones

Administración principal de correos

Cartas detenidas por falta de dirección ó de franqueo.

D. Pedro Bannasar, (sin dirección.)

» José Bestard, Terreno.

D.ª Antonia Coll, Palma.

» María M. Cortés, id.

D. Jaime Segura, id.

» Salvador Cuyás, id.

» Bartolomé Tous, id.

» José Morey, id.

» Ignacio Fuster, id.

» José Rotger, id.

» Juan Mercan, id.

» Angel Boixador, id.

» Antonio Martínez, id.

D.ª Catalina Vanrell, id.

» Juana Salvá, id.

D. Antonio Juliá, id.

Palma 20 de Abril de 1888.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

Real Academia de Medicina y Cirugía

Esta Academia vacanará gratuitamente en Montesión, el martes próximo á las tres de la tarde, á los pobres, directamente de la vaca.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 30 de Abril de 1888.—El Secretario perpétuo, Domingo Escafi.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcedia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcedia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcedia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

Ayuntamiento de Palma

Aprobado por este Ayuntamiento el proyecto de presupuesto ordinario para el ejercicio económico de 1888 á 1889 se anuncia al público que estará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación, por espacio de quince días, á contar desde la inserción del presente en el Boletín Oficial de la provincia, á efectos de reclamación.

Palma 28 Abril de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del A., Francisco Gomila, Secretario.

Instituto Balear de Vacunación directa

El martes y miércoles próximos de once de la mañana á una de la tarde, se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 29 de Abril de 1888.—El Secretario del Instituto, E. Losada.

Pasatiempos

En un baile:

Federico ha bailado varias veces con una dama exageradamente escotada.

—¿Conoces á esa con quien has bailado tantas veces?—le pregunta un amigo.

—En gran parte—contesta sonriendo.

Gedeón ha escrito una obra para el teatro y convoca á sus amigos á una lectura.

Antes de empezar se levanta y da un pañuelo á cada uno de los presentes, diciendo:

—Advierto á ustedes que se trata de un drama.

Boletín meteorológico

Día 28.—9 mañana.

Meteorological data table with columns: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, Descenso del barómetro.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 27 del actual.

Luis Homar Oliver, casado, de 55 años.

Guillermo Palmer Flexas, viudo, de 45 años.

Pablo Ramis Carrió, soltero, de 20 años.

Antonia Jaume Duran, viuda, de 60 años.

Carmen Fuster Climent, casada, de 38 años.

Juana Ana Jaume Crespi, soltera, de 19 años.

Micaela Mascaró Vidal, de 4 años.

Bárbara Lucimar Muri, de 2 días.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En Santa Catalina de Sena concluirá dedicado á la Santa Titular; siendo la exposición á las seis y media; á las diez misa mayor con música y sermón por D. Sebastián Cerdá. Al anochecer se concluirá la novena de la Santa, y después la reserva precedida de Te-Deum.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

El ejercicio del mes de Mayo se dará principio en la Catedral, á las once y media de la mañana.

En Santa Cruz, á las cinco y media y al anochecer.

En San Miguel, á las cinco y media, á las once con dos misas y al anochecer.

En San Francisco, á las cinco y media, á las once, y al anochecer se hará con inusitada solemnidad y sermón por el M. I. Sr. D. Tomas Rullan. Además del primer día habrá sermón todos los miércoles y sábados del mes.

En la Merced, á las seis con dos misas y al anochecer.

En San Juan, á las siete con dos misas y al anochecer.

En el Hospital, á las seis y media de la mañana.

En San Antonio de Viana, San Antonio de Padua, y en la Consolación (calle de San Cayetano), á las siete de la mañana.

En Santa Fé, á las seis y media de la mañana.

En la Misión, á las siete de la mañana, con música.

En Santa Clara, San Jerónimo y Consolación (Monjetas), al anochecer.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 28

De Barcelona en 14 horas, vapor Belleer, de 788 toneladas, cap. D. Pedro Aulet, con 25 mar., 95 pas., valija y efectos.

De Cete en 26 horas, vapor Cataluña, de 662 ton., cap. Guillermo Pujol, con 26 mar., 2 pas. y efectos.

De Marsella en 38 horas, vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Francisco Rosselló, con 25 mar. y lastre.

De Barcelona en 5 días, balandra San Pelegrín, de 41 ton., pat. Jaime Cervera, con 3 m. y efectos.

DESPACHADOS

Para Ibiza y Alicante vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Cartagena vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Francisco Rosselló, con 23 mar., pas. y lastre.

Para Soller polacra goleta Silfide, de 94 t., pat. Damián Vicens, con 7 mar., vino y otros.

Para Mahón jabeque Esperanza, de 39 ton., pat. Miguel Landino, con 4 mar. y efectos.

Para la mar cañonero Alsedo, de un cañón, su comandante D. Pedro Domenge, con 43 plazas y su equipo.

GREMIO DE CARPINTEROS

Los que pertenezcan á dicho gremio y quieran enterarse de las cuotas que se les ha señalado, pueden pasar por la Sociedad del mismo, calle de la Luz 13, en la cual estarán espuestas las listas los días 28, 29 y 30 del corriente, advirtiéndose que el último día citado se reunirá la junta para el juicio de agravios en el mismo local de la sociedad á las ocho de la noche.

Gremio de herreros y cerrajeros

Los que pertenecen á dicho gremio y quieran enterarse de sus cuotas pueden hacerlo en los días 30 de este mes y 1.º y 2 de Mayo próximo en casa de Francisco Oliver, calle del Baluarte del Príncipe, núm. 20, donde estarán espuestas las listas desde las diez á las doce de la mañana.

Hojas del Calendario

Calendar table for April and May, showing moon phases, sunrise/sunset times, and specific dates like 30 and 1.

SALES Y PAÑERÍA

CALLE DE CEREROLS, NÚMS. 9, 10 Y 12

PAÑERÍA

Y Sociedades y Corporaciones

SASTRERÍA

En este establecimiento se acaba de recibir el más completo surtido de Novedades en géneros del País y Extranjeros.

30
LUNES